
議会運営委員会記録 

１  日  時      令和２年９月７日（月曜日）                  

開   会       午前 ９時５９分 

閉  会       午前１０時０９分 

２  場  所      第２委員会室 

３  出 席 委 員    ９人 

         委 員 長    金 厚 有 豊 

       副委員長    佐 藤 則 寿 

       委  員    岡 部   享 

         〃      押 田 大 祐 

             〃      江 西 照 康 

            〃       髙 田 真 里 

        〃      成 田 光 雄 

         〃      松 尾   茂 

         〃      高 田 重 信 

４  欠 席 委 員    １人  

委  員    柞 山 数 男 



５  委員外議員として出席した者 

     議  員    上 野   蛍 

                        〃       大 島   満 

        〃      尾 上 一 彦 

     〃      赤 星 ゆかり 

      〃      村 上 和 久 

      〃      五 本 幸 正 

６  職務のために出席した者 

【議会事務局】 

事務局長             浦野 弘司

事務局次長            福原  武 

庶務課長             大野  満

議事調査課長           野嶽 誠司

議事調査課長代理         中山  崇 

議事調査課議事係長        酒井  優

議事調査課調査係長        本田 宏之

議事調査課主事         北山  栞 
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７   会議の概要  

委員長    ただいまから議会運営委員会を開会いたしま

す。  

      柞山委員から、都合により欠席するとの連絡

がありましたので御報告いたします。 

      〔報道機関のテレビカメラ撮影を許可〕 

委員長    まず、委員会記録の署名委員に高田  重信委

員、岡部委員を指名いたします。  

本日の協議事項は、お手元に配付のとおりで

あります。  

まず、大きな協議事項１番目の、９月定例会

の運営についてのうち、１つ目の「企業会計

における剰余金の処分等に係る議案の取扱い

について」でありますが、先週金曜日、９月

４日の本会議において、市長からこの議案に

ついて提案がありました。 

この企業会計における剰余金の処分等につい

ては、地方公営企業法の一部改正により、決

算認定議案とは別に、議案として審査するこ

ととしております。 

企業会計の決算認定議案については、８月４

日に開催した本委員会の中で、予算決算委員

会及び各分科会において閉会中の継続審査と
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することとされております。  

そこで、この剰余金処分等の議案についても、

昨年度と同様に、決算認定議案と一括して予

算決算委員会に付託し、閉会中の継続審査と

する取扱いにいたしたいと思いますが、いか

がでしょうか。  

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

委員長    それでは、そのように決定いたします。 

      次に、２つ目の「一般質問について」は、１

８名の方から通告がありました。  

      そこで、一般質問の順序については、お手元

の資料のとおり進めたいと思いますが、いか

がでしょうか。  

      〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長    それでは、そのように決定いたします。 

      次に、３つ目の「請願・陳情について」は、

今定例会に提出されたものは、お手元の資料

のとおり請願１件、陳情４件であります。 

      まず、令和２年分請願第３号「富山市議会議

員の定数を削減することを求める請願」につ

いては、議会運営委員会へ付託される予定で

ありますので御承知おき願います。 
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      また、令和２年分陳情第１６号「道の駅らし

き施設に関する陳情」については経済環境委

員会へ、令和２年分陳情第１９号「議員定数

削減を求める条例改正の陳情」については議

会運営委員会へ、令和２年分陳情第２０号「  

      富山市立小・中学校教諭の過酷な超過勤務是

正に関する陳情」については総務文教委員会

へそれぞれ付託される予定でありますので、

併せて御承知おき願います。  

      なお、令和２年分陳情第２０号の陳情人から、

委員会の中で意見陳述を行いたい旨の申出が

ありましたので、このことについては、付託

予定である総務文教委員会において事前に協

議を行っていただきたいと思います。 

      次に、令和２年分陳情第１５号「広報誌に関

する陳情」についてですが、本件陳情につい

て市担当課に確認したところ、「広報誌には

様々な所属の情報を掲載しており、記事の編

集や印刷に時間を要するため、記事の掲載の

約１か月半前に原稿を提出してもらっている。 

      また、紙面には限りがあるものの、極力、各

所属の希望に沿えるよう工夫を行っている」

との回答がありました。 

      なお、陳情文中に「４～５年前、木象嵌展の

案内を広報に取り上げられなかった」旨の記

載がありますが、平成２１年以降、毎年広報
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には掲載されているとのことです。 

      したがって、議長は、「行政の案内をスムー

ズに、つまり円滑に広報で案内することは、

既に実施されていることから、所管委員会へ

の付託・審査にはなじまないと考える。」と

の見解を示されており、請願・陳情取扱要領

に沿って、本委員会としての意見を求められ

ております。 

      このことについて、委員の皆さんの御意見を

お聞かせください。 

高田 重信委員 陳情文を読ませてもらうと、議長の言われる 

      とおり、願意は既に達成されているものと推

察されますので、この陳情の審査は必要ない

と思います。 

委員長    ほかに御意見はございませんか。 

      〔発言する者なし〕  

委員長    ほかにないようでありますので、今ほどの発

言のとおりとして意見をまとめたいと思いま

すが、いかがでしょうか。 

      〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  
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委員長    それでは、令和２年分陳情第１５号について

は、議会運営委員会の意見として「本件陳情

については、議長見解のとおり、今定例会に

おいて所管の委員会への付託及び審査にはな

じまないと考える。」との意見を付して、議

長に報告いたしたいと思いますが、そのよう

に取り扱うこととしてよろしいでしょうか。  

      〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長    それでは、そのように決定いたします。 

      次に、４つ目の「意見書・決議について」で

あります。  

      これまでに受理しているものについては、お

手元の資料のとおり請願形式３件であります。 

      この請願形式による意見書提出要請について

は、それぞれ請願者から、もし議員提出議案

とならなかった場合は請願として取り扱って

ほしいとの申し出がありました。  

      したがいまして、議員提出議案とならなかっ

た場合には、本会議最終日に、委員会付託を

省略して直ちに討論・採決を行いますので御

承知おき願います。 

      また、会派から提出されます意見書（案）、

決議（案）については、１４日（月曜日）の

午後５時までの提出期限となっております。  
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      提出されました会派からの意見書（案）、決

議（案）については、１５日（火曜日）の本

委員会でお示しし、本日提示いたしました３

件の意見書（案）と併せて１８日（金曜日）

の本委員会において御協議いただくことにな

りますので、それまでに各会派において御検

討をいただきたいと思います。 

      以上で、本日の協議事項は終了いたしました。 

      最後に、私のほうから１点お伝えしたいこと

があります。 

      去る８月４日の議会運営委員会において、「 

本会議出席の際はマスク着用を義務づける。

また、発言はマスク着用のまま行う。ただし、

本会議で一般質問を行う際、マスク着用が健

康上の理由から難しい場合に限り、議長の許

可により、例外的にマスク着用を要しないも

のとする」ことを決定いたしました。 

このことについては、事前に申出があること

を想定しているところですが、事前に許可を

得ていない場合であっても、その場で発言者

から申出があった場合には、議長の判断で許

可することとしたいと思いますので御承知お

き願います。 

なお、今９月定例会からは、マウスシールド

についてもマスクと同様のものとして取り扱

うことといたします。  
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また、当局も同様の対応といたしますので、

併せて御承知おき願います。  

      ここで、事前に自由民主党さんから発言の申

出がありましたので、これを許可します。 

江西委員   さきの６月定例会に、委員会のインターネッ

ト中継をしてほしいという請願が上がってい

たと思うのですけれども、これについて議論

を深める必要があると考えております。 

      ただ、私たちは常に、多くの市民がどう考え

るのか、多くの市民にとって幸せなことであ

るのかどうかということをしっかり根底に考

える必要があると思います。  

      それに資する資料として、現在の中核市での

インターネット中継の採用状況及びそれが実

際どのように活用されているのか、できれば

そこまで深堀りした数値を……。  

      また、こういった中継をする場合に、導入費

用と運用の維持費用、イニシャルコストとラ

ンニングコストがどれくらいかかるものなの

か、この数値について議会事務局へ詳細な調

査をお願いし、改めてこの議会運営委員会に

報告していただきたいと考えます。 

委員長    この件について、事務局は資料の準備ができ

ますか。 
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議事調査課長 準備いたします。 

委員長    それでは、資料の準備が整い次第配付させた

いと思いますので、御承知おき願います。 

      次回の議会運営委員会は、９月１５日（火曜

日）予算決算委員会の前期全体会終了後に行

いますので、よろしくお願いいたします。 

これをもって、本日の議会運営委員会を閉会

いたします。 
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令 和 ２ 年 ９ 月 定 例 会 

（令和２年９月７日）  

議 会 運 営 委 員 会 記 録 署 名 

委 員  長   金  厚 有 豊  

署名委員  岡  部   享  

署名委員  高  田 重 信


